



Déclaration de l'ensemble des organisations syndicales représentatives des personnels des Services d'Incendies et de Secours Paris, le 11 août 2025

Quel SOIEC* pour le Beauvau de la Sécurité Civile ?

Près de 20 mois après le lancement du Beauvau de la Sécurité Civile, la **S**ituation reste floue, les **O**bjectifs ne sont toujours pas clairement annoncés, l'**I**dée de manœuvre, modifiée plusieurs fois, n'est pas vraiment respectée, l'**E**xécution reste imparfaite, quant au **C**ommandement, on ne sait toujours pas d'où il vient.

Nous, organisations syndicales représentatives des personnels des Services d'Incendies et de Secours, dénonçons cet état de fait.

Ce n'est pas qu'une question de manque de Canadair, soulevée désormais chaque été, c'est aussi le financement des services, les moyens humains, l'organisation des secours et, d'une manière générale, l'adaptation face aux défis de demain (qui sont déjà bien présents) qui devaient trouver des réponses dans un projet de loi qui tarde à sortir.

Des années d'un soi-disant dialogue social ne sont pas à la hauteur de l'émotion suscitée par un feu d'ampleur catastrophique.

La polémique enfle maintenant sur les moyens alloués aux SDIS et, malheureusement, nous sommes obligés d'utiliser également cette actualité car nous nous épuisons à revendiquer une refonte d'un système de sécurité civile à bout de souffle.

Quand le dialogue et l'action préventive sont ignorés, en matière de sécurité civile, la réalité nous rattrape bien souvent.

*« On a mobilisé tous les moyens nécessaires, et ils sont mobilisables à l'instant partout ailleurs »
Déclaration du Premier Ministre à LCI Info le 6 août à 17h17 lors de sa visite dans l'Aude.*

Nous ne serions pas aussi affirmatifs. Tant sur les moyens humains que matériels

Toute l'activité de la Sécurité Civile repose, toute l'année, sur tout le territoire, sur un système à bout de souffle.

Les départements sont la strate des collectivités la plus fragilisée budgétairement.

Les annonces du 15 juillet du Premier ministre évoquent un désengagement financier encore plus important de l'État au détriment des collectivités, que va-t-il rester comme possibilité de financement pour les SDIS dans la bataille pour faire face aux conséquences du réchauffement climatique ?

Le financement des Services d'Incendie et de Secours doit être entièrement réformé puisqu'il y a bien longtemps que nous ne sommes plus une priorité budgétaire !!!

La rénovation de la Sécurité Civile, c'est plus qu'une nécessité, c'est devenu une urgence.

Nous refusons le mépris et les illusions que laissent entendre certains ministres ou élus qui voudraient faire croire qu'avec le Beauvau de la sécurité civile, les ennuis sont derrière nous.

À l'heure de fêter les 50 ans de la Sécurité Civile et où l'engagement quotidien de ses forces est salué par les citoyens et les touristes, que fait l'État pour nous ?

*Moyen mnémotechnique utilisé par le commandant des opérations de secours pour donner des ordres d'exécution lors d'un sinistre
Situation, Objectifs, Idée de manœuvre, Exécution, Commandement